

Bibliographie

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse**

Band (Jahr): **59 (1967)**

Heft 12

PDF erstellt am: **26.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

grand retentissement (308 exposants, des visiteurs en provenance de 55 pays), elle annonce que le 2^e Salon international europrotection-eurosecurity 1969 aura lieu à Paris au Parc des expositions de l'aéroport du Bourget, du 30 septembre au 5 octobre 1969.

Il faut, en effet, que les administrations, les instituts, les associations, tous les organismes et firmes de prévention, de protection, de sécurité, internationaux comme nationaux, disposent d'une tribune périodique en une grande capitale, pour rappeler et faire connaître toujours davantage leur œuvre, comme toutes les fabrications et produits destinés à préserver la vie.

L'Association europrotection, *qui est sans but lucratif*, est ouverte aux particuliers comme aux personnes morales, car elle agit comme un organisme de relations publiques, suivant sa devise: « Informer pour éduquer afin de prévenir. »

Bibliographie

Les emprunts étrangers en Suisse (depuis 1945), par Luc Berthoud. Editions P.-G. Keller, Zurich. — Cette thèse intéressante présentée à l'École des hautes études commerciales de l'Université de Lausanne jette un éclairage nouveau sur le problème des emprunts étrangers. Ces émissions, qui avaient suscité de violentes polémiques entre les deux guerres, ont rencontré un grand succès en Suisse depuis 1945, tout en restant en butte à de nombreuses critiques.

L'auteur retrace l'évolution des émissions étrangères, présente une étude statistique des emprunts émis pendant la période 1947-1963, notamment la répartition par catégories d'emprunteurs et par pays.

Dans la deuxième partie, l'auteur montre l'importance, pour la politique monétaire de la Banque Nationale Suisse, des exportations de capitaux. Il analyse ensuite l'usage qu'a fait l'institut d'émission des pouvoirs que lui confère la loi sur les banques. Reprenant les différentes théories émises, notamment par les professeurs Kellenberger et Marbach, sur les relations entre les exportations de capitaux et les exportations de marchandises, l'auteur en présente une synthèse. Il examine la politique d'exportation de capitaux de la Banque Nationale Suisse à la lumière de cette théorie.

L'auteur dresse ensuite un tableau des compensations obtenues par notre pays, en contrepartie de l'octroi d'emprunts.

Tirant profit de l'expérience de ces années de crise et de guerre, les banques suisses se sont efforcées d'inclure dans les contrats des clauses protégeant les obligataires. L'étude de ces garanties est complétée par un bref exposé sur les efforts entrepris, tant en Suisse que sur le plan international, pour protéger les placements étrangers.

Relevant le déclin relatif de la position de nos banques, l'auteur termine par un plaidoyer en faveur d'une reprise des emprunts étrangers en Suisse.

On peut être parfois d'un avis différent et apprécier tout de même l'excellence de cette étude.

v.c.

A travers la Suisse. Editions Générales S. A., rue Gustave-Moynier 3, 1200 Genève. – A quelques reprises, nous avons attiré l'attention de nos lecteurs sur les remarquables publications illustrées que les Editions Générales S. A., à Genève, sous la direction du très dynamique Benjamin Laederer, consacrent à notre pays.

Le sixième ouvrage de la série: «La Suisse en images», intitulé «A travers la Suisse», illustre de façon frappante la beauté de nos sites et de nos villes.

Avec le concours d'artistes ès arts photographiques, des maîtres imprimeurs de la Populaire à Genève et l'Héliografia S. A. à Lausanne qui savent faire chanter les vieilles pierres, la majesté de nos montagnes et la douceur paisible de nos lacs, il est agréable de se laisser aller à de multiples réminiscences de voyage et de vacances.

Quel beau cadeau qu'un tel ouvrage et quel souvenir de notre pays pour les étrangers.

J. M.

L'Inde et la Suisse – Problèmes du tiers-monde. – Il faut féliciter l'Institut des hautes études internationales de Genève d'avoir dévolu un séminaire aux rapports qu'entretiennent les entreprises suisses et la Confédération avec le tiers monde et l'Inde notamment. Il est heureux que dans un numéro spécial d'une nonantaine de pages, l'excellente *Revue économique et sociale* reproduise ces travaux dûs à diverses personnalités du monde politique et économique suisse.

Recommandons spécialement la lecture de l'étude concise et frappante de M. Jacques Freymond, directeur de l'Institut universitaire de hautes études internationales: «La Suisse et les pays en voie de développement». L'auteur a bien raison d'affirmer qu'il faut «savoir partager les fruits de nos efforts non seulement entre nous, mais avec d'autres peuples. La justice sociale, qui doit être le fondement d'une communauté nationale, est aussi une des conditions nécessaires à l'équilibre dans les relations internationales. L'Europe – et la Suisse par conséquent – aurait tout à perdre à laisser le tiers monde sombrer dans l'anarchie. Elles y perdraient des marchés, tout en voyant s'accroître le nombre de leurs adversaires, tant il est évident que la poussée révolutionnaire se cristalliserait de plus en plus contre ceux qui ont et qu'ainsi le monde se verrait progressivement divisé en deux camps et placé en permanence sur pied de guerre».

Ce sont là des avertissements qui méritent d'être répétés sans cesse à ceux qui continuent à prétendre que le fin du fin est de s'enfermer dans sa tour d'ivoire. Dans un pays qui vit principalement de ses exportations, semblable prétention est tout simplement stupide et ridicule.

«Les castes dans l'Inde moderne, leur place dans la vie politique et économique», «Le développement économique de l'Inde», «L'Indo-Swiss Training Centre de Chandigarh» et les «Problèmes liés aux investissements étrangers en Inde» constituent d'autres contributions. Elles permettent d'approfondir davantage les problèmes posés par ce grand pays d'Asie et d'aborder de façon pratique quelques moyens appropriés qui permettent à notre pays d'apporter une contribution utile.

J. M.

«*Chumm mer z'Hülf*», Almanach du travail. Editeur: Cartel syndical cantonal soleurois. – Pour le prix de 3 fr. 30, les travailleurs de langue allemande obtiendront le remarquable almanach ouvrier qui en est déjà à sa dix-septième édition.

C'est au Nestor des journalistes syndicaux, Walter Ingold, que l'on doit une fois de plus le savant agencement des matières et la cuisine de cette publication.

Elle soutient avantagusement la comparaison avec d'autres.

Outre le calendrier et les chroniques régionales, historiques, artistiques, économiques, sociales ou même syndicales, cet almanach offre en passant une promenade rapide dans le pittoresque Jura, les Gorges de l'Areuse neuchâteloise et les accueillantes Franches-Montagnes.

Ceux qui connaissent et apprécient la langue de Goethe et aiment à se retrouver dans une atmosphère sociale, humaine et littéraire apprécieront cette cuvée 1968, qui répond aux anciennes.

J. M.



